

La Voz de Guipúzcoa

Domingo 14 de Agosto de 1921

Diario Republicano

Año XXXVII.— San Sebastián.— Núm. 12.742

La fiesta de la bandera

Tiene para nosotros la fiesta de la Bandera, que ha de celebrarse mañana, lunes, en San Sebastián, más que un valor materialista y utilitario —el de las pesetas que puedan recaudarse con destino a nuestros soldados— un valor idealista, representativo y simbólico. Es un día consagrado a la Patria, aquí donde tantos días se han perdido para la Patria.

Más que por el heroísmo personal y que por la abundancia y la perfección de las máquinas de guerra, los soldados alcanzaron siempre sus victorias, en todos los países del mundo, cuando se vieron asistidos por el espíritu del pueblo, cuando supieron que el pueblo los seguía con el pensamiento y les acompañaba con el corazón, cuando percibieron, dominando el estruendo de las batallas, la voz alentadora del pueblo y sintieron en su propio pecho la fe y las esperanzas que el pueblo depositaba en ellos.

Pero aparte este aspecto bélico, que no es el que más nos seduce, ya que nosotros no quisiéramos para nuestra España otras luchas que las que impone el avance glorioso de las ideas, ni otras armas que las del trabajo, esta fiesta de la Bandera ha de servir para exaltar nuestro amor a la Patria y para hacernos meditar acerca de la necesidad de consagrar a ella cuanto en nosotros pueda haber de positivo valor: las fuerzas físicas y las fuerzas espirituales; el dinero y las ideas. Cuanto el amor exige, en fin, y a cuanto el amor obliga.

No debe ser el de mañana día dedicado al dolor, sino abierto a la esperanza. Ante los ojos extraños que nos miren con lástima, mostremos con arrogante orgullo el emblema de españoles que ha de poner sobre nuestro pecho la mano perfu-

mada de una de estas mujeres de tan rica espiritualidad; frente a las miradas codiciosas de quienes nos creen débiles, agotados, vencidos, levantemos el corazón lleno de fe en el porvenir y rebosante de amor para la Patria, a la que enalteceremos públicamente en una fiesta de sol, de alegría y de esperanzas, en la que no puede faltar un tierno recuerdo para el hermano que extremó el sacrificio y exaltó el amor a la madre de todos, haciéndole la ofrenda de su sangre.

Pero el pueblo no debe amilanarse, ni ensombrecerse por un momentáneo eclipse de nuestra bella estrella.

Lo ocurrido en Melilla es un incidente doloroso, pero sin las consecuencias que algunos suponen. Esta crisis ministerial que acaba de resolverse de una manera absurda y ridícula es otro incidente sin importancia.

Ya vendrán otros tiempos y otros hombres.

Lo que importa es que España, confortada por el amor de sus hijos, amor que mañana ha de ponerse de manifiesto en nuestra ciudad, se mantenga firme y vigorosa. Y de su fortaleza y su vitalidad no podemos dudar nosotros que sabemos de su resistencia y que percibimos sus recias palpitaciones.

Se ha dicho que España es inmortal, y no, es eso. Es que cargada de siglos y de adversidades, España no ha empezado a vivir. Lo tiene que hacer todo y todos los caminos los tiene por andar. Lejos de haber llegado al ocase, todavía no han acariciado sus ojos las luces de su amanecer.

Bien puede ser este día de la fiesta de la Bandera el alborar de nuestra España. Un radiante alborar al que preste sus luces el amor, la fe y el patriotismo de un pueblo fuerte, noble y esperanzado.

La verdad de la guerra

EN IGUERIBEN LOS SOLDADOS TENÍAN HAMBRE

(Crónica de nuestro enviado)

Como anunciábamos oportunamente, nos proponemos en estas crónicas hacer un relato desapasionado e imparcial de los sucesos desarrollados en la zona de Melilla. Queremos huir en absoluto de toda fantasía y de toda exageración, relatando día por día lo que ha ocurrido en Marruecos.

En las cábilas rifeñas Abd el Krin realizó una campaña activa y eficaz. Los moros eran enemigos de España. No se habían revelado contra nosotros por temor a nuestro poderío. Ellos veían cómo circulaban por los campos africanos las tropas españolas bien provistas de cañones y ametralladoras.

Sabían de cómo nuestro ejército era numeroso y aguerrido. El temor a que una sublevación suya se contestara con una venganza nuestra les contuvo durante mucho tiempo.

Por eso, la propaganda de Abd-el-Krin tendió exclusivamente a demostrar la insuficiencia de nuestras armas y la falta de elementos de combate.

Los moros de Alhucemas conocían perfectamente los propósitos del general Silvestre de llegar a la invasión de sus cábilas para establecer la comunicación entre Melilla y Alhucemas con las escalas de Annual y Sidi-Dris.

Y estos cableños, los que veían amenazada

la independencia de sus territorios, fueron los que respondieron más prontamente a los requerimientos del "cabecilla" moro.

Se formó una harka numerosa que, rehusando todo combate se limitó solamente a cortar las comunicaciones del Norte entre Sidi-Dris y Annual.

Después procuraron cortar las comunicaciones entre Annual e Igueriben. Pretendían con ello hacer que las fuerzas del general Silvestre presentaran la lucha franca y definitiva, en la cual había de decidirse el triunfo de uno de los dos bandos.

El general Silvestre se dio cuenta perfecta de la situación. Sabía que un fracaso era la lucha desesperada y la probabilidad de una derrota definitiva. Por eso demandaba con toda insistencia, del general Berenguer el envío de fuerzas.

El general Berenguer entendía que los pro-

pósitos de Fernández Silvestre al pedir estas fuerzas, eran los de continuar su proyecto de avance sobre Alhucemas.

Jamás creyó el Alto Comisario que las demandas del comandante general tuvieran los caracteres de apremiante urgencia que reflejaban los despachos de Fernández Silvestre.

Y así las cosas, aislada la posición de Igueriben cercada por una harka compuesta de más de nueve mil hombres, el general Fernández Silvestre organiza los servicios encaminados a garantizar el abastecimiento de la citada posición de Igueriben.

El día 16 de Julio se organiza una expedición integrada por fuerzas del regimiento de Ceriñola y del de caballería de Alcántara. Esta expedición tiene por objeto realizar las exploraciones necesarias a determinar el número exacto de enemigos que rodean la posición de Igueriben. Un escuadrón de Alcántara que efectúa la descubierta, se ve sorprendido por un ataque de un considerable número de moros.

Se trabó un combate en el que fuerzas numerosas de la harka ponen en peligro la seguridad de la columna. El teniente coronel Primo de Rivera comunica por medio del heliógrafo con el general Fernández Silvestre, y éste le autoriza para que efectúe el re-

pliegue. Los moros persiguen a nuestras tropas, pero la caballería inicia la etapa de sus brillantes operaciones en África con una carga desesperada que sirvió para proteger el repliegue de los de Ceriñola y la salvación de todas sus fuerzas.

La jornada del día 16 de Julio ha terminado. Ha terminado de una manera desfavorable para nuestras tropas, pero ni la harka ha podido apuntarse un triunfo definitivo, ni nuestro ejército ha sufrido una derrota que le imposibilitara moralmente para luchas sucesivas.

La situación de las tropas de Igueriben era, sin embargo, sumamente angustiosa. Falto de toda clase de provisiones, después de haber estado sometidos durante bastantes días a la disminución de raciones, demandaban, con toda urgencia y ansiedad el envío de víveres y de municiones.

El general Silvestre, al tener conocimiento de esta situación y de estos hechos, se apresuró a comunicarlos al Alto Comisario, a la vez que reclamaba que fuesen enviados con toda urgencia los socorros y refuerzos que tenía pedidos.

Como no llegaban éstos, como la petición de los de Igueriben revestía los caracteres de desesperación, el día 17 de Julio el general

HOTEL MARÍA CRISTINA

Hoy y mañana, grandes thés dansants.
Precio: 5 pesetas, servicio comprendido.

Gran Casino

HOY DOMINGO 14 DE AGOSTO DE 1921
á las cuatro y media de la tarde

— FAUSTO —

A las nueve y media de la noche, CONCIERTO EN LA TERRAZA
FUEGOS ARTIFICIALES

A las once de la noche: SECCION DE VARIETES, «ARGENTINA»

MAÑANA LUNES 15 DE AGOSTO

A las cuatro de la tarde: Primera Sección de VARIETES: «ARGENTINA»

A las cinco y media de la tarde: CONCIERTO EN LA TERRAZA

A las nueve y media de la noche: idem idem

FUEGOS ARTIFICIALES

A las once de la noche, SEGUNDA SECCION DE VARIETES: «ARGENTINA»

PROXIMA EXPOSICION

F. ECHENIQUE ANCHORENA
EN EL VESTIBULO de «El Pueblo Vasco»
Del 26 de AGOSTO al 7 de SEPTIEMBRE

Peletería de lujo

— MODELOS DE PARIS —

RENARDS — SKUNG — TOPO, &
CHURRUCA, 10, «LOS ENCAJEROS»

A LOS POCOS DIAS DE TOMAR EL

VINO ONA

DEL DR. ARISTEGUI

SE NOTAN LOS EFECTOS SIGUIENTES:

ALIMENTO DE APETITO
ALIMENTO DE FUERZAS
DESAPARICION DE LOS VAHIDOS Y DEL DOLOR DE CABEZA
DESABARACION DE LA MELANCOLIA
VINO RICUISIMO AL PALADAR
NO ESTA ALCORHOLIZADO
DA SALUD FUERZA Y VIGOR

AGUA DE INSALUS

LA MEJOR AGUA DE MESA BICARBONATADA QUE AYUDA Á LA DIGESTIÓN